
市民基本上都遇到过学校上学、放学时的情况，
每逢此时每逢此时，，临近学校的道路上显得特别混乱临近学校的道路上显得特别混乱。。本来就本来就

不宽的马路不宽的马路，，被前来送孩子上学的私家车挤得满满的被前来送孩子上学的私家车挤得满满的，，不时有成不时有成
群结队的家长无视其他车辆的存在群结队的家长无视其他车辆的存在。。校园安全是关系到学校园安全是关系到学

生人身安全的大事生人身安全的大事，，而学校周边环境及交通安全是校园而学校周边环境及交通安全是校园
安全不可或缺的重要组成部分安全不可或缺的重要组成部分。。针对此问题针对此问题，，合肥市人合肥市人
大代表李军建议大代表李军建议，，加强对学校门前交通管理加强对学校门前交通管理，，解决交通解决交通
拥堵拥堵。。

此外，他还建议要严禁大货车驶入二环内，减少安全隐患
和污染。并针对交通方面，他建议要将高架桥延伸至四县腹

地，在高架桥建设过程中合理规划，避免二次施工。

合肥市人大代表李军：
需加强对学校门前交通管理

合肥市人大代表高君认为，2016年，合肥市目标建设36个
停车场，新增 5700 多个泊位。但建设 36 个停车场还是远远解
决不了停车难的问题，并且场地难找，许多地方需要拆迁，造成
成本高、周期长，并且老城区空间有限，如果这些拆迁建停车场
的地方用于商业开发，会为社会创造更大的效益和价值。

高君建议，合肥市区的学校操场建成地下停车场，
上部仍旧作为学校操场建设，地下作为社会停车
场，车位进出道口向学校围墙以外的社会道路
开口，这样也影响不了学校的正常教育使用。
如果有人防需要，还可以停车加人防结合使
用。为尽量减少对学校上课的影响，建设施工
期安排在暑假施工。在新建学校规划时，提前
规划，操场沿社会道路，下部停车场和上部操场同
步建设，以避免重复建设，造成浪费。

合肥市人大代表高君：
学校操场可建地下车位对外开放

作为我省优秀的民营企业家，来自肥西代表团的合肥市人
大代表吴秀杰，一直关心思考着民营企业的发展。

吴秀杰的企业一直在专注富光杯的研发，他以杯子为例，向
记者介绍到：“生活中，有需要‘赶紧喝到水’的情况，例如紧急服
药，不能用开水或凉水送药。孩子喝奶，妈妈巴不得立刻能让奶
粉立即降温……如何实现杯子的控温，是很多人共同的梦想。
而我们最近研制的一款杯子，使用的是航天技术，可以实现1分
钟内，100℃的热水快速降到适宜人体饮用的60℃。”

“这就是民营企业的核心创造力、竞争力，不可小觑”。吴秀
杰建议，政府可以为促进民营企业发展出台更多的利好措施，

“保护”民营企业。

合肥人大代表吴秀杰：
民企创造力不可小觑，也需“保护”

来自肥东县代表团的陈巧妹代表，认为到医院看病时，
一般都要建卡后才能挂号、缴费、就诊。到不同医院建不同
的卡，到同一家医院，如果间隔时间太久，医疗卡保管不慎，可
能建多张卡。程序繁琐，浪费时间，一人多卡造成资源浪费。

陈巧妹建议使用二代居民身份证，代替各家医院不同
的医疗卡。十八岁以下未取得身份证的公民、部分患者为
保护隐私或其他特殊情况仍可建卡就诊。这样可以缩短患
者入院登记时间，简化就诊以及结算报销程序，还可有效避免
冒名顶替报销等违法行为发生。
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星报讯（星级记者 俞宝强） 1月22
日上午，合肥市第十五届人民代表大会
第四次会议胜利闭幕。大会选举李兵为
合肥市人民代表大会常务委员会副主
任。选举朱毅、朱诵贤为合肥市人民代
表大会常务委员会委员。

据悉，本次会议，代表们踊跃建言献

策。截至1月20日中午12时，合肥市第
十五届人民代表大会第四次会议收到代
表团及代表 10 人以上联名提出的议案
78件。在78件议案中，内务司法方面10
件，财政经济方面 20 件，农业与农村方
面3件，城建环资方面27件，教科文卫方
面18件。

经议案审查委员会审查，拟作为大
会议案处理的 4 件。没有列为大会议案
的 74 件，有的涉及合肥市经济社会发展
的重要问题，因受政策法规以及财力等
条件的限制，目前难以办理；有的属于合
肥市政府及相关部门和县（市）区政府职
权范围内的事情。这些议案均改为建

议、批评和意见，转有关机关办理。
此外，截至目前，合肥市第十五届人

大第四次会议大会秘书处议案组还收到
代表提出的书面建议、批评和意见 108
件。这些建议、批评和意见由合肥市人
大常委会办事机构交有关机关研究处
理，并负责答复代表。

500余位人大代表们建言献策，各种“好声音”不断

“可用二代身份证代替医疗卡”
“二代身份证代替医疗卡”、“民企创造力不可小觑”、“学校

操场可建地下车位对外开放”、“安徽大市场整体搬迁”……在4
天半的时间里，500余位合肥市人大代表们纷纷为合肥发展“建
言献策”，市场星报、安徽财经网记者将采访中的“好声音”一一
“收罗”起来。

□星级记者 俞宝强

合肥市第十五届人大第四次会议闭幕：

选举李兵为合肥市人大常委会副主任

安徽大市场位于合肥新火车站站前广场东侧500
米，从建设至今经历了20年的发展历程，以商贸兴业，
带动了货物运输、客运、餐饮、旅店、电信、广告信息、建

筑装潢、房地产等相关行业的发展，取得了巨大的社会效益。
“但从目前市场的发展现状和未来城市的发展定位来看，安徽

大市场所处的区位和功能已经与时代的要求不匹配，甚至已经制约
了城市的发展”。合肥市人大代表王宏展建议安徽大市场整体搬
迁。但搬迁需要充分听取有关单位和个人的意见和建议，也要综合
考虑工程实施的各方面影响，做到“产权人得实惠、政府不损失、群
众能满意”。

合肥市人大代表王宏展：
建议安徽大市场整体搬迁

合肥包公园，自古以来，一直是承载着包公文化传
承的一个历史平台，也是传播正能量的一个精神领地。

“然而，在合肥包公园承担如此之重的光荣使命之际，让广大市民
不禁产生了另外一种疑惑。就包公园而言，整个园区共有包公祠、清
风阁、包公墓和浮庄四个景点。而这四个景点都要购票才能入内”。
合肥市人大代表金小干认为，包公园各景点应免费向社会开放，包公
园管理人员要认真组织市民按秩序排队入内参观，并保证有讲解员
介绍。可以制定开放时间，例如早晨八点至下午五点为开放时间。
由政府提供财政补贴，对应工作人员工资和园区设施修缮管理。

合肥市人大代表金小干：
包公园各景点都应实行免费开放

由于方便、便宜，街头小餐馆是很多人经常光顾
的地方。但是这些小餐馆的卫生状况不尽如人意，有

些小餐馆甚至脏乱不堪，给顾客的健康安全留下隐患。
“就合肥市庐阳区而言，遍布街巷的小型餐饮店占据总餐饮单

位60%以上，几乎都处在老城区、闹市区。有些小餐馆的卫生状况
令人担忧”。合肥市人大代表马长潇建议，将街头小餐馆建设纳入
整个城市建设规划。对于街头小餐馆的治理来说，每个城市都会面
临这样的难题，暴力执法和强制拆除显然不够人性化，也不能从根
本上治理。从民生的角度分析，对街头小餐馆经营者应该给予一定
的理解，需要城市管理者智慧的思考，如何划定区域引导他们进驻，
这样才是根本良策。

合肥市人大代表马长潇：
合肥市街头小餐馆要整改了

合肥人大代表陈巧妹：
可用二代身份证代替医疗卡


